
UM6SS EDITIONS

International Journal of Medicine and Surgery

2017, Volume 4, Special Issue, ID 154

DOI: [10.15342/ijms.v4is.154](https://doi.org/10.15342/ijms.v4is.154)

EDITORIAL

L'UM6SS, L'ACADEMIE FRANÇAISE DE MEDECINE ET LES EDITIONS UM6SS

Pr Najia HAJJAJ-HASSOUNI

Directrice du Centre d'Innovation, Université Mohammed VI des Sciences de la Santé.

Sous le Haut Patronage de Sa Majesté Le Roi Mohammed VI, l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé a eu le privilège de recevoir l'Académie de médecine de France, qui pour sa première séance délocalisée à l'étranger, a choisi le Maroc et notre établissement.

Parce que cette rencontre peut légitimement être considérée comme historique, il est bon d'en rappeler les éléments marquants. Son projet a particulièrement été défendu et porté, avec l'appui inconditionnel du Pr Abdelaziz Maaoui, Président Directeur Général, le Pr Claude Jaffiol, Président de l'Académie de médecine, le Pr Daniel Couturier, Secrétaire Perpétuel de l'Académie de médecine de France, le Pr Chakib Nejjari, Président de l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé, et le Centre d'Innovation que j'ai l'honneur de diriger en ayant également celui d'être membre de la prestigieuse Académie de médecine de France.

Outre les acteurs dont l'action a été ci-dessus rappelée, l'inauguration de cette rencontre a été marquée par la présence de Son Excellence, le ministre de la santé, le Pr Houssaine Louardi et de son Excellence l'Ambassadeur de France au Maroc, Mr Jean-François Girault. Y ont pris également part, le Secrétaire perpétuel de l'Académie du Royaume du Maroc, Mr Abdeljalil Lahjomri, le Secrétaire Perpétuel de l'Académie Hassan II des Sciences et Techniques, Mr Omar Fassi Fihri, ainsi que de Mme Fatima Marouan, Professeur d'Endocrinologie et ancien ministre de l'artisanat.

Ainsi, soixante académiciens français, une dizaine de conférenciers marocains de renom, les académiciens marocains correspondants de l'Académie de médecine de France et environ 750 participants, ont pris part à cette rencontre tenue sur deux journées. Parmi ces derniers, 388 étudiants en formation initiale et/ou en formation continue sont venus à la rencontre des Académiciens et ont contribué à un rapprochement chaleureux entre une génération d'experts d'envergure et une génération dont la jeunesse et le désir d'apprendre sont les plus grands atouts.

Ont également pris part à cette rencontre les représentants de 11 pays d'Afrique subsaharienne, contribuant ainsi à de larges échanges entre la France, le Maroc et l'Afrique subsaharienne.

Placée sous la présidence du Professeur Adelaziz Maaoui, Président Directeur Général et du Professeur Claude Jaffiol, Président de l'Académie de médecine de France, cette rencontre a eu pour objectifs la consolidation et le renforcement d'une longue tradition d'échanges et de partenariat entre le Maroc et la France dans le domaine de la santé, notamment en termes de formation et de recherche.

Elle aura permis d'échanger et de confronter les expériences entre les deux pays sur les grandes questions de santé publique. Ont ainsi été l'objet de débats, à la suite de l'organisation de la COP22 à Marrakech, les changements climatiques et leurs conséquences sur la santé; la nouvelle place de la médecine générale dans le système de soins et ses conséquences en termes de morbidité et de handicap; l'impact socio-économique des pathologies chroniques, notamment le diabète, les rhumatismes inflammatoires chroniques et les cancers; le développement inquiétant et encore impuni de la falsification des médicaments; les risques pour la santé de certaines controverses sur la vaccination et la nutrition; les progrès de la médecine de catastrophe et les espoirs de la télé-santé. Ont également été débattus dans le cadre d'une table ronde portant sur les problèmes de santé publique dans les pays d'Afrique subsaharienne, les maladies encore prévalentes dans ces pays ainsi que les maladies émergentes dont les maladies chroniques, les migrations et la couverture médicale universelle.

Parmi les points phare de cette rencontre scientifique si cordiale et si chaleureuse, figure la signature d'une convention entre les deux institutions afin de contribuer à l'établissement d'un partenariat de qualité et de mutualiser les efforts en vue de promouvoir les échanges entre les

médecins français et marocains dans tous les domaines portant sur la santé, dont particulièrement le développement de la pédagogie et de la recherche.

Ces efforts sont également matérialisés par la production des « actes » de cette rencontre. Cette production a plus d'un sens. Je tiens d'abord à remercier l'ensemble des Académiciens orateurs et des intervenants qui nous ont très aimablement confié leurs textes afin de contribuer à la parution d'un premier numéro électronique de la première revue de notre université. La parution de ce numéro sous cette prestigieuse égide ne peut qu'augurer de la pérennité des échanges scientifiques et des publications partagées

entre les deux institutions et publiées sous les couleurs des éditions de l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé, à la fois en version électronique et en version « papier ».

Je tiens également à remercier le Dr Khalid Bouti qui a accepté de mettre ses compétences au service de notre université pour contribuer à la promotion de la recherche et des publications de l'université Mohammed VI des Sciences de la Santé.

Tous mes souhaits de longue vie aux éditions de l'Université Mohammed VI des Sciences de la Santé.

Correspondance :

Pr Najia Hajjaj-Hassouni, Centre d'Innovation, Université Mohammed VI des Sciences de la Santé.
Boulevard Taïeb Naciri, Commune Hay Hassani, 20220 Casablanca, Maroc.
E-mail : nhajjaj@um6ss.ma

Droits d'auteur © 2017 Pr Hajjaj-Hassouni Najia.

C'est un article d'accès libre distribué sous la licence [Creative Commons Attribution 4.0 International](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/), ce qui permet son utilisation libre, à la condition de l'attribuer à l'auteur en citant son nom.